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22 апреля — 
Ленинский 
субботник 

Готовясь ДОС т о й н о 
встретить 119-ю годов
щину со дня рождения 
В. И. Ленина, передовые 
коллективы предприятий 
и организаций города: 
мартеновского цеха № I, 
МКЗ, шурупного цеха 
ММЗ, гранитного карье
ра, строительного управ
ления № 2 треста «Маг-
нитострой», с т а н ц и и 
Магнитогорск - грузовой 
выступили с иници
ативой провести 22 апре
ля коммунистический 
субботник. Это начина
ние одо1рено бюро гор
кома КПСС, горисполко
мом и бюро горкома 
ВЛКСМ. 

Решение провести 22 
а пр е л я к ом м у н истине-
ский субботник поддер
жано и трудящимися 
комбината. Создан обще
комбинатский штаб, на 
который возложено ру
ководство Коммунисти
ческим с у б бот и и К OU-r г-
Штабы созданы на про
изводствах и в цехах. 
Разработаны графики 
проведения субботника в 
подразделениях. 

В дни субботника вый
дут на свои рабочие мес
та работники ПТНП, 
мебельной фабрики, меха
нического, ФЛЦ, ЭРЦ, 
цеха металлоконструк
ций, КПЦ, цехов механи
зации и механизации № 1. 
Все станочники, работаю
щие на металлорежущих 
станках, будут заняты 
изготовлением готовой 
продукции. х 

Труженики цехов ре
монта металлургического 
оборудования, ремонт
ных цехов ГОП и КХП, 
дежурно-ремонтного пер
сонала всех цехов будут 
работать на сборке уз
лов, подготовке и прове
дении ремонтов. Ремонт
ники Ж Д Т выйдут на 
сборку звеньев пути, ре
монт локомотивов и ол-
гонов. Водители авто
транспорта обеспечат пе
ревозки, связанные с суб
ботником. При этом на 
участках, где отсутств\-
ет сдельная, оплата, в 
обязательном порядке 
выдаются нормирован
ные задания. 

Работникам других це
хов и производств, в том 
числе работающим по 
непрерывным графикам, 
в дни коммунистического 
субботника предстоит вы
полнять работы по бла
гоустройству микрорай
онов, территории комби
ната и цехов, по сбору, 
разделке и отгрузке (ме
таллолома в копровые 
цехи. 
/ Не тускнеет со време
нем традиция коммунис
тических субботников, 
когда всем миром мы вы
ходим потрудиться. Не 
ради зарплаты, а на об
щее благо, для наведе
ния порядка у себя дома 
— будь то улица, где мы 
Живем, цех, где работаем. 
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Успешный поиск 
За три прошедших ме

сяца новаторы первого 
копрового цеха внедрили 
в производство более де
сяти рацпредложений. 

Долгое время творче
ская бригада в составе 
А. А. Чипшева, Г. Г. Шс-
метова и В. М. Старин
ного билась над проб
лемой увеличения долго
вечности зубчатых зацеп
лений редукторов В-400. 
Поиск завершился успе
хом — новая разработка 
внедрена в производство. 
Она экономична и пер
спективна. Интересное 

решение при изготовле
нии, траверсы под пово
ротное тело крышки па-
кетир-пресса Б-1642 на
шел другой творческий 
коллектив, возглавляе
мый Н. А. Новиковым и 
Б. Н. Соловьевым. 

Все поиски новаторов 
копрового цеха JSfe 1 нап
равлены на увеличение 
надежности прессового 
оборудования. Это, в 
свою очередь, обеспечит 
бесперебойное снабжение 
сталеплавильны \ агрега
тов комбината металлов 
шихтой. 

Нрепки дружбой 
Не только хорошо тру

диться, но и умело рас
порядиться личным вре
менем умеют молодые 
рабочие третьей бригады 
стана 500 сортопрокат
ного цеха. 

Именно эта бригада пер
вой откликнулась, когда 
СПЦ начал строительст
во своей загородной базы 
отдыха. Не один раз ре
бята дружно выезжали 
туда в выходные дни и 
работали от души, отды

хали у костра — с гита
рой и свежей ухой. 

Когда в цехе набира
ют команды для участия 
в спортивных соревнова
ниях или проводят ком
сомольские субботники, 
можно не сомневаться: в 
первых рядах обязатель
но будут парни из тре
тьей бригады. Уважают 
этих ребят в под
шефной школе № 12, где 
они нашли общий язык 
со старшеклассниками. 

На реконструкции обжимного цеха № 3-

На подступах к штурму 
В одном из последних 

репортажей из обжимно
го цеха № 3 рассказыва
лось о трудностях, кото
рые испытывает коллек
тив прокатчиков. Проб
лем накопилось предоста
точно. После этого в ре
дакции раздалось нес
колько телефонных звон
ков. Люди интересова
лись ходом реконструк
ции. 

Ответить на эти вопро
сы мы попросили замес
тителя начальника ОЦ-3 
по реконструкции В. В. 
ЛАРИНА. 

Не первый год продолжа
ется реконструкция третье
го блюминга. В 1986 году 
выполнялся ее первый этап, 
когда была установлена но
вая клеть 1000. 

Важнейшей особенностью 
нашей реконструкции явля

ется то, что она проводится 
4 без длительных остановок 

цеха, по сути-дела на ходу. 
В сентябре будет проводить
ся заключительный этап. -

Подобная реконструкция 
не так давно- проводилась 
на Челябинском металлур
гическом комбинате, где ог
ромный объем работы был 
проделан за 9 суток. Но 
там все делалось в четыре 
этапа, и установка блюмин
га 1300 была последним, за
ключительным аккордом. 
Опыт челябинпев мы изучи
ли, обобщили и в принципе 
идем их путем. 

Что же нам предстоит 
сделать? Главное мероприя
тие — замена клети 1150, 
прослужившей иеху верой и 
правдой с марта 1941 года, 
на более мощный современ
ный стан 1250. Эта клеть 

.с п р оек т и ровал а к онс т р ук-
торами Уралмаша, а ее из

готовлением занимались за
воды Чехословакии. 

Третий блюминг — наша 
гордость, наша история. 12 
июня 1941 года он выдал 
первую продукцию. Именно 
здесь была прокатана пер
вая магнитогорская броня. 
За эти годы на клети пере
работано 167 млн. 165 ты
сяч тонн металла. Суточный 

,,рекорд'установлен здесь в 
1974 году, когда было полу
чено 16024 тонны подката. 
Годовой рекорд — 4 млн. 
791 тысяча тонн металла — 
достигнут з 1980 году. Клеть 
честно отслужила свое, мы 
взяли от нее все, и даже 

. больше. Всему есть предел: 
часть ' агрегатов третьего 
блюминга изношена оконча
тельно. 

Попутно с клетью мы бу
дем менять передние И зад
ние манипуляторы, кантова
тель и рольганги. Очень важ

ным событием' будет замена 
уникального главного двига
теля — преобразовательно
го агрегата главных приво
дов, который по сути явля
ется энергетическим сердцем 
блюминга. Всего во время 
этой реконструкции будет 
установлено импортного обо
рудования на 33 млн. руб
лей. Общий объем строи
тельно-монтажных работ, 
запланированных на блю
минге, превышает десять 
миллионов рублей. 

В марте нынешнего года 
выполнено одно из важней
ших плановых мероприятий 
по реконструкции цеха — в 
строй вступил новый глав
ный пост управления. На 
днях начато строительство 
мастерской машины огневой 
зачистки. В июле планируем 
запустить центральную при
точную станцию. Недавно 
закончено расширение части 

Магнитогорск е Новокузнецк Ш Нижний Тагил • Кривой Рог 
Итоги выполнения производственного плана за март и с начала года 

по Магнитогорскому, Новокузнёцкому, Нижнетагильскому и Криворожскому 
металлургическим комбинатам 

ЧУГУН „ СТАЛЬ ПРОКАТ КОКС ЗАКАЗЫ 

ММК 
КМК 

нтмк 
КрМК 

м-ц 
101,8 
100,1 
100,6 
101,7 

Э/ЭНЕРГИЯ ТОПЛИВО 
с нач. г. м-ц с нач. г. м-ц с нач. г. м-ц с нач. г. с нвч. г. м-ц с нач. г. м-ц с нач. г. 

101,2 100,7 101,4 101,8 101,3 100,4 100,7 100 4,3 12,9 15,1 38,1 
100,5 100,9 101,4 103,1 101,9 100,4 100,9 99,8 3 4,5 10,8 18,4 
100,5 101,8 101 ' 100,2 100,4 100,5 100,6 100 0,84 3,07 6,5 16,7 
102,7 100,2 101,2 102,5 102,6 — — 100 8 11,8 22 51,8 

П Р И М Е Ч А Н И Е . Показатели выполнения плана по чугуну, стали, прокату, коксу и з а к а з а м в таблице даны в процентах; 
по экономии электроэнергии — в миллионах киловатт-часов, экономии топлива — в тысячах тонн условного топлива (т. у. т ) ; 
п е р е р а с х о д топлива и электроэнергии помечен знаком 4 ~ . 

машзала — сейчас там на
чат монтаж электрооборудо
вания с его одновременной 
прокруткой. 

Итак, вторая очередь ре
конструкции продолжается 
полным ходом. СМУ ММК 
ведет земляные работы, на
чало укладку бетона, общий 
объем которого превышает 
1200 кубометров. 

Словом, в будущее мы 
смотрим с определенным оп
тимизмом: наш цех по су
ществу вступает в новую 
жизнь. 

В. ЛАРИН, 
зам. начальника обжим

ного цеха № 3. 

НА СНИМКАХ: про
точку коллекторов преоб
разовательного агрегата 
главных приводов произ
водят р а б о т н и к и 
ЦРЭМЦ; за работой 
электромонтажник Юж-
уралэлектро м о и т а ж а 
Н. Г. Юдина. 

Фото В. Макаренко. 

ИЗВЕЩЕНИЕ 
Очередное заседание со

вета трудового коллектива 
комбината состоится 18 ап
реля в 17 часов в конфе
ренц-зале заводоуправле
ния. 

Повестка дня: жилищные 
вопросы; анализ расходова
ния фонда оплаты труда за 
1 квартал текущего года; 
о выплате дополнительного 
годового вознаграждения по 
итогам работы комбината в 
1988 году; ходатайство со
вета трудового коллектива 
ЦРМО № 1 о выделении 
средств на дополнительное 
питание, 



Читатель 
— газета — 
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«Напечатайте или верните», — заявил нам по поводу своего письма в редакцию рез
чик листопрокатного цеха № 5 А. Белкин. Печатаем, Своего мнения не высказываем. 
Надеемся, что его выскажут сами трудящиеся. 

В течение минувшей недели в адрес редакции поступило более пяти-
десяти писем наших читателей. 
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Делимся наболевшим 
Недавно мне пришлось выступать во 

Дворце пионеров и школьников перед чле
нами пионерского политклуба с рассказом 
о деятельности городского интерклуба.. От 
души порадовался за учеников, задававших 
подчас весьма серьезные и зрелые вопро
сы на тему национальных отношений. Пе
риод гласности вызвал небывалый интерес 
к истории, желание самостоятельно разо
браться в столь сложном, противоречивом 
и запутанном вопросе, как межнациональ
ные отношения. 

Однако с горечью пришлось — в кото
рый раз! — отметить у детей практическое 
отсутствие каких-либо знаний по истррии. 
культуре и сегодняшнему дню наций и на
родностей, населяющих нашу страну. На 
мои вопросы о том, что они могут сказать 
хорошего, скажем, о латышах, армянах 
или татарах, девочки и мальчики «дипло
матично» отмалчивались, а в лучшем 
случае обходились общими фразами типа 
«культурные», «чисто у них» и т. п. 

Все это, как мне кажется, в немалой 
степени порождено и невероятной ску
достью позитивной информации, осво
енной представителями разных наро
дов нашей страны друг о друге. За
мечу, что это только одна проблема в 
общем комплексе социально-экономи
ческих проблем по данному вопросу. 

С сожалением нужно признаться, 
что у нас скопился изрядный пласт 
каких-то взаимных претензий, обвине
ний, неприятия к людям иной нацио
нальности. В самом деле, полистаем 
наши учебники по истории. Начиная с 
четвертого класса, детям, жадно впи
тые а,ющим «дух времен иных», со 
страниц учебников и по сен день рас
сказывают о «татаро-монголах» так, 
что у учащихся навсегда складывает
ся образ татар-захватчиков. Тогда 
как о Волжско-Камской Булгарии и 
ее союзе с Киевской Русью в учебни
ке сказано вскользь. Подробно описы
ваются польско-русские войны, и ниг
де не сказано, что союз поляков и рус
ских помог в XI веке сохранить поль
ское государство. В кратком обзоре 
Грюнвальдской битвы не подчеркнуто, 
что это была битва славян и татар 
против их общего врага — тевтонцев... 

Показательно, что когда я начал 
приводить эти и множество других 
примеров дружбы народов из нашей 
древней и средневековой истории, я 
услышал восклицания: «Этого нам не 
говорили», «А где это можно прочи
тать?» 

Как же могло такое получиться, что, 
прочитав некоторые главы из наших 

Благодарим 

Спасибо 
за терпение 

Сейчас мы отдыхаем в 
профилактории «Юж
ный». Какие замечатель
ные люди работают здесь! 
Очень вежливые, терпе
ливые, встречают всех 
спокойно, приветливо. А 
ведь мы, их пациенты, 
все такие разные, не все
гда выдержанные, а у 
них хватает терпения 
на всех. 

Большое спасибо вра
чам и сестрам профилак
тория Н. А. Туленковой, 
Н. А. Сайгнной, М. А. 
Картинник. 

Г. A3 НАБАЕВА, ра
бочая д/о «Абзако-
во»; М. АГЛЕМЗЯ-
НОВА, ЛПЦ-7; В. 

МИХАЙЛОВА, СПЦ. 

учебных пособий или писания иных 
академиков, ощущаешь себя чуть ли 
не во враждебном окружении? Что, 
нельзя найти примеры, наглядно отра
жающие тот факт, что, невзирая на 
огромные различия в образе' жизни, 
культуре, языке и мировоззрениях на
ших народов, в них изначально жили 
дружелюбие и душевная широта, ве
ротерпимость и отрицание всяческих 
проявлений шовинизма и высокоме
рия? Ведь таких примеров'не счесть! 

Потому мои собеседники не «смог
ли нигде прочитать» о русском кня
зе Вячко, павшем в бою при защите 
эстонского города Юрьева от немец
ких рыцарей? Не знают они, что в на
чале XVIII века казахи с русскими 

Корни 
нашей 

дружбы 
поселенцами отражали набеги джун-
гар; что во время войны за освобож
дение Болгарии 1877—78 гг. в боях за
город Плевну погибли , сотни татар, 
сформировавших отдельное соедине
ние в составе русской армии. 

Могут сказать, что всех «мелочей» 
не отразить. Однако нашлось же в 
учебнике времен моего ученичества 
место для смутной фразы о том, что 
в тылу П. Румянцева стояло 80 тысяч 
татар(?) во время русской-турецкой 
войны 1768—-74 гг. А вот для такого 
факта, что в войне против Наполеона 
участвовало 28 башкирских полков, 
не нашлось строк в учебнике. 

Отрадно, что в нынешних учебни
ках убраны наиболее сомнительные 
места из этой области. Но если бы 
это был один такой случай..-. Что уж 
тут говорить, если только большие 
любители истории знают, что среди 
декабристов были не только русские, 
но и украинцы, литовцы и эстонцы, 
французы, поляки и татары, финны, 
ыорвежощ й англичане. 

А сколько положительных примеров 
— и не столь далеких, можно приве
сти из области культурных контак
тов. Открытием для моих слушателей 
явился отрывок из поэмы Е. Евтушен-. 
ко «Казанский университет» об авторе 
русской песни «Во поле береза стоя
ла» татарине Н. Ибрагимове. Кстати, 
его сын Лев также явился автором 
многих русских песен и романсов. Что 
знают дети о С. Баласаяяяе, армян
ском композиторе, авторе первой тад
жикской оперы «Восстание Восэ», или 

. о композиторах Л. Степанове и Е. 
Брусиловском? Один из них — автор 
первого башкирского балета «Журав
линая песня», а другой — первых ка
захских опер и симфоний. Почему эти 
имена известны лишь специалистам? 

Армянский писатель X. Абовяя по
лучил образование в эстонском уни
верситете г. Тарту. Один грузинский 
офицер вызывал на дуэль Дантеса. 
Украинский гопак стал основой для 
башкирского военного танца «Петров
ский». Художник Савицкий собрал 
огромную коллекцию произведений 
каракалпакского прикладного искус
ства, ставшую основой для музея ис
кусств Каракалпакии... Ничего этого 
не было известно моим слушателям. 

Доктор исторических наук Л. Н. Гу 
милев писал: 

— Если смотреть на общественное 
развитие как на результат деятельно
сти народных масс, а не перечень на
шествий, злобных схв.аток, дворцовых 
переворотов, можно выявить глубо
кие корни нашего родства... Историче
ские документы сохранили немало 
примеров проявления доброй воли, 
которые нам следовало бы почаще 
вспоминать. 

Именно так! Давайте вспомним, 
давайте почаще будем говорить друг 
о друге доброе — ведь злое гораздо 
чаще нуждается в выдумках, чем хо
рошее. Давайте посмотрим вокруг гла
зами, не замутненными национализ
мом и неприятием, а очищенными вы
сокой истиной исторической правды. 

А. РАХМАТУЛЛИН, 
работник отдела объединенной 

городской библиотеки, член совета 
интерклуба им. Р. Хитарова. 

У кавалера ордена Трудовой Славы III степени Татьяны Ивановны СИДЕНКО — 
мужская работа. Она — бригадир машинистов кранов третьего мартеновского цеха. 

Есть вопрос 
— Прочитали в вашей 

газете о поездке руково
дителей комбината в со
седнюю автономную рес
публику — Башкирию, 
слышали также, что по
том был заключен дого
вор о приобретении для 
трудящихся - металлур
гов башкирского меда. 
Хотелось бы знать, сколь
ко меда комбинат наме
рен закупить в соседней 
республике и когда его 
можно будет купить в 
столовых? 

Отвечает помощник 
генерального дирек
тора комбината по 

Мед из Башкирии 
сельхозработам Н. В. 
СИНИН. 

— Действительно, мы 
договорились с хозяйст
вами Башкирии о закуп
ке меда. Количество его 
будет зависеть от природ
ных условий нынешнего 
лета, с которыми тесно 
связан медосбор. 

Комбинат и прежде за
купал мед и продавал его 
трудящимся через столо
вые. Обычно для этого 

было достаточно 60—70 
тонн в год. Рассчитываем 
и нынче приобрести не 
меньше. Это будет зави
сеть от потребностей тру
дящихся. 

Какую долю в общих 
закупках займет башкир 
окий мед, заранее и точ
но сказать трудно, так 
как в сельском хозяйстве 
очень многое связано с 
погодными условиями ле
та. Хотелось бы, конеч
но, иметь " возможность 

весь мед'закупить у сосе
дей, Ведь башкирский 
мед славится своими вку
совыми качествами, со
держанием витаминов да
леко за пределами на
шей страны. 

Теперь о времени про
дажи: обычно медосбор" 
начинается в июне—нача
ле июля. Значит, бук
вально в июле—августе 
мед начнет поступать в 
столовые комбината пи
тания. 

Напечатайте 
или верните" 

Уважаемая редакция, в 
первоапрельском номере 
прочитал статью Соколова 
«Растет роль СТК» и... рас
смеялся. С уверенностью мо
гу сказать, что у рабочих 
всех агрегатов • резки в 
ЛПЦ-5 — а их у нас семь, 
не слишком-то большим до
верием пользуется предсе
датель СТК т. Халецкий. 

Попытаюсь объяснить при
чину. 

Я работаю на АПР-1 с 
1972 -г. и, поверьте, знаю все 
трудности и недостатки этого 
агрегата. С пуска цеха 
(1969 г.) на агрегате числит
ся две бригады, а работают 
три, и тоже с пуска. Да еще 
очень часто набирают и чет
вертую бригаду, т. е. забира
ют людей из каждой брига
ды в дополнительную. Отсю
да и победы во встречных 
планах, высокая производи
тельность труда. В последние 
годы к нам со стороны адми
нистрации цеха стали выска
зываться претензии о том, 
что мы ходим на обед, ос
танавливая агрегат. Мы-то 
рады ходить по одному и 
не терять производство, но 
если постоянная нехватка 
штата рабочих, то как это 
сделать? 

А тут подоспела и пере
тарификация 1988 г., а зна
чит и пора выполнения за
думанного начальником' це
ха т. Гончаровым и началь
ником БОТиЗ т. Румянце
вой. За счет введения 7 ч. 
40 мин. рабочего времени— 
20 мин. обед, и можно ра
портовать об увеличении за
работной платы на агрега
тах резки, оставив ее без 
изменения. 

Я поднял этот вопрос на 
встрече с генеральным ди
ректором комбината 15 де
кабря, проходившей в на
шем цехе, высказав недо
вольство от имени рабочих 
нашего агрегата. Тов. Рома
зан «отдал» этот вопрос на 
рассмотрение СТК нашего 
цеха. И администрация на-

.чала готовиться. Нет, она 
не предоставила нам воз
можность ходить на обед, 
подменяясь, не организова
ла подмену машинистов 
на кране, которые снимают 
металл с агрегата. Она обя
зала в течение всей смены 
находиться возле диаграм
мы, которая фиксирует, все 
простои на агрегате, смен
ных мастеров производства 
в травильном отделении. 
Право, ' наблюдать за пос
ледними рабочим было сты
дно: ведь сейчас . эти диаг
раммы никому не нужны. 

И вот в январе на СТК 
была представлена- диаграм
ма как «компрометирую
щий» нас материал. Пред
ставлена бумага, а не мне
ние рабочих. 

Я лично считаю, что воп
рос, который должен ре
шать СТК, подготавливает
ся заранее. Тов. Халецкий же 
не прислушался к мнению 
самих рабочих, ни с кем не 
побеседовал, А это значит, 
что на него оказала давление 
администрация цеха, благо, 
Т. Гончаров угрожал нам 
ввести 7 ч. 40 мин. еще го
да три назад, 

Но самое дикое в этом ут
верждении СТК то, что, те
ряя по часам ровно одну 
смену в месяц, нам не 
уменьшили план на 650 
тонн, т. е. один сменный 
план. Когда я спросил об 
уменьшении плана на месяц 
у помощника, нач. цеха по 
травильному отделению, он 
ответил: «Никто ничего 
уменьшать не будет. Все 
давно уже решено»,. 

Я не знаю, как давно (вы
делено автором — прим. 
ред.) это решено, но «позд
равляю» администрацию* це
ха с полной победой, кото
рую она одержала над ра
бочими при помощи предсе
дателя СТК т. Халецкого, 
недобросовестно выполня
ющим свою работу. (Это 
лично моё мнение). 

А теперь у меня вопрос к 
партийным и профсоюзным 
работникам комбината, а 
также к дирекции во главе 
с т. Ромазаном от имени ра
бочих АПР-1, работающих 
в травильном отделении 
ЛПЦ-5. 

В нашем отделении нахо
дятся два нецрерывно-тра-
вильных агрегата, которые 
в силу сложившихся обсто
ятельств, допускают техно
логические упущения, т. е. 
перегрев кислоты в травиль
ных ваннах, а также аварии 
— порыв полосы в травиль
ной ванне. И тогда по тра
вильному отделению рас
ползаются зловещие пары 
серной кислоты, которые за
трудняют дыхание, разъе
дают глаза. 

А на АПР-1 еще, к тому 
же, шум при работе эгрета- v 

та достигает ста десяти деци
бел при норме 60. Рабочие | 
нашего агрегата, работая в' 
таких условиях, получают 
те же льготы, что работни
цы швейной фабрики. На 
наш вопрос начальник цеха 
т. Гончаров ответил: «Вы 
допроситесь, и дело кон
чится тем, что из-за вас у 
травильщиков отнимут все 
льготы». 

По-моему, наш начальник 
не смотрит на календарь. 
Просим вас, товарищи, по
дойти к нашему вопросу бо
лее серьезно. 

И последнее. Как-то слу
шал по радио о том, что в 
Нижнем Тагиле проходили 
выборы на должность заме
стителя председателя горис
полкома по вопросам эколо
гии в городе. Это дань вре
мени. Почему бы у нас на 
комбинате не ввести долж
ность заместителя генераль
ного директора по вопросам 
экологии с правами в этом 
вопросе даже большими, 
чем у генерального, которо
му необходим в первую оче
редь Госплан? 

А иначе к кому мы долж
ны обращаться по тем бе
зобразиям, что творились 
в ночь на 1 апреля? 
Весь цех наш стал своего 
рода газоочисткой нашего 
славного мартеновского це
ха. Или это делалось г?йди 
наступившего дня смеха? 

Очень прошу вас опубли
ковать мое письмо. Жела
тельно под рубрикой «Мне
ние рабочего». Эти вопросы, 
которые я поднял, касаются 
многих людей нашего цеха. 

Когда я прочитал свое пи
сьмо товарищам по работе, 
верх взяло такое мнение: 
«Да ты что, веришь этой 
«окопной правде»? Да они 
десять раз разрешения спро
сят, прежде' чем напеча
тать». 

Скажу честно, у меня то
же возникает такое* мнение, 
особенно после того, как в 
«Магнитогорском рабочем» 
появилась статья о заба
стовке в обжимном цехе 
№ 1. Ведь ты, наша родная 
заводская газета, должна 
первая сказать о неблагопо
лучии в нашем «доме». 

Если мое письмо не напе
чатаете, то прошу позво
нить в цех диспетчеру 
3-04-14, я зайду и заберу 
его. 

С уважением, 

А. БЕЛКИН, 
резчик АПР-1 ЛПЦ '5 . 
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Конвертерный цех и экология города 
Как технолог-сталеплавильщик, 

имеющий непосредственное отно
шение к сооружаемому на комби
нате конвертерному цеху, я дово
льно часто бываю в вашем городе 
в командировке. Поэтому на себе 
ощутил экологическое неблагопо
лучие, осдбенно в непосредствен
ной близости к комбинату. Магни-
тогорцы весьма обеспокоены соз
давшейся экологической, обстанов
кой в городе. Поэтому, думаю, 
многим из них будет интересно уз
нать, что изменится' в экологии 
города с пуском конвертерного це
ха на комбинате и последующим 
закрытием двухванных сталепла
вильных печей. 

Прежде всего хотелось сказать 
несколько слов о самом > конвер

терном процессе. Этот процесс из 
всех освоенных крупномасштаб
ных сталеплавильных технологий 
является самым экологически чи
стым. Недаром такая страна, как 
Япония, имеющая одну из самых 
высоких плотностей населения и 
наиболее современное сталепла
вильное производство, которое да
ет более 100 млн. тонн стали в 

год, предпочитает конвертерное 
производство. На его долю здесь 
приходится 92 процента объема 
выплавляемой стали. 

С пуском конвертерного цеха и 
последующим закрытием двухван
ных агрегатов в экологической на
грузке города должны произойти 
следующие изменения: 

выброс пыли (бурого дыма) 

снизится с 100000 тонн в год до 
175—200 тонн, е. т. в 500—600 раз; 

количество окислов серы умень
шится на 50—70 процентов и оки
слов азота' на 35—40 процентов; 

выброс окиси углерода сокра
тится в 6—8 раз. 
• • Значительно сократится выброс 
вредных и трудноконтролируе-
мых газообразных и твердых ве
ществ, которые переходят из скра
па в отходящие технологические 
газы, так как количество исполь
зуемого скрапа для выпуска тон
ны готового проката значительно 
уменьшится. 

Существенное снижение эколо
гической нагрузки на город будет 
достигнуто и за счет того, что при 
строительстве конвертерного цеха 

Победители 
на стройке— 
металлурги 

Прочно удерживает пер
венство в трудовом соперни
честве бригада № 2 водите
лей БелАЗов, которой руко
водит А. П. Чуприн, По ито
гам марта этот коллектив 
добился новых успехов и 
удостоен призового места. 

В социалистическом сорев
новании на вывозке шлака 
со строительной площадки, 
станов 2000 горячей и хо
лодной прокатки в прошед
шем квартале победителями 
также стали бригада № 4 
машинистов экскаваторов 
рудника, бригада № 4 ма
шинистов бульдозеров и ре
монтный персонал рудника. 

В индивидуальном сопер
ничестве наибольших дости
жений добились машинист 
экскаватора В. И. Кузьмин, 
водитель БелАЗа В. И. 
Исаев, машинист/ бульдозе
ра Н. И. Беспалов и сле
сарь рудника В. И. Горбу
нов. 

В. АЛЕКСАНДРОВ. 

Слово 
сдержали 

В марте коллектив нашего 
участка при плане 750 ты
сяч рублей освоил объем 
строительно-монтажных ра
бот на 900 тысяч руб
лей. Это позволило навер
стать отставание, допущен
ное в феврале, и справить
ся с планом квартала в це
лом. Кроме того, во второй 
квартал мы вошли с хоро
шим рабочим настроем. , 

В этом месяце монтажни
ки-высотники участка гото
вят к сдаче завалочный про
лет Д—Е конвертерного от
деления,' который должен 
обеспечить пуск электро
мостового Крана грузоподъ
емностью 450 тонн. Этого с 
нетерпением; ждут слесари-
монтажники из Прокатмон-
тажа, чтобы установить на 
фундамент конвертер. 

Трудящиеся нашего участ
ка обязались подготовить 
пролет к сдаче в первой де
каде апреля и выполнили 
свое обещание. Достигнуть 
успеха удалось благодаря 
усилиям бригад Алексея Си
дорова, Николая Порцева, 
Юрия Коваля, Михаила Мед
ведева. 

М. ТЕРПИЛОВСКИЙ, 
начальник участка 

Магнитогорского мон
тажного управления 

треста Уралстальконсг 
рукция. 

В СООТВЕТСТВИИ с графиком в 
марте заказчик — металлургический 
комбинат — должен был выдать под 
монтаж объектов комплекса кисло
родно-конвертерного цеха 3660 тонн 
оборудования. Всего на строитель
ную площадку ККЦ за минувший ме
сяц было вывезено 5400 тонн. Кажет
ся, цифры вполне утешительные, и у 
монтажных организаций, занятых на 
пусковой стройке, дела должны бы 
пойти полным ходом. 

Что же получилось на самом деле? > 
Отдел оборудования УКСа комби

ната удовлетворил все заявки бригад 
Союзкислородмонтажа и Южурал-
электромонтажа. Полностью «пусти
ли» в дело заказанную и полученную 
тысячу тонн технологического обору
дования исполнители из Прокатмон-
тажа. 

Зато монтажное управление трес
та Востокметаллургмонтаж, которое 
должно было запустить в работу 754 
тонны полученного оборудования, не 
справилось с освоением и двухсот 
тонн. Только 1214 из утвержденных в 
графике 1250 тонн полученного обо
рудования смогли реализовать брига
ды Металлургмеханомонтажа. Пред
варительная заявка Коксохиммонтажа 
на поставку ему под монтаж 566 тонн 
оборудования не была выполнена по 
вине самой монтажной организации: 
заявка на месяц была составлена не
продуманно, не все необходимое было 
в ней учтено, на площадку поэтому 
вывезено только 100 тонн оборудова
ния. 

Предварительный, график поставки 
оборудования в апреле предусматри
вает вывозку со складов заказчика 
4000 тысяч тонн оборудования. По 
мнению начальника отдела обо
рудования УКСа комбината И. Ш. 
Дахиса- монтажные управления 
должны забрать в текущем ме
сяце на свои площадки не менее шес
ти тысяч тонн оборудования — то 
есть в полтора раза больше заявлен
ного. По мнению главного инженера 
генподрядного треста Магнитострой 
В. Г. Аникушина, для того, чтобы не 
задерживать пуска первой очереди 

ККЦ, монтажные организации долж
ны сейчас ежемесячно получать не ме
нее семи тысяч тонн оборудования, 
поскольку из общего количества в 89 
тысяч тонн на сегодняшний день вы
дано исполнителям только 16 тысяч 
тонн, а остаток слишком велик для 
пускового периода — ни .много ни 
мало 68 тысяч тонн. Логично. И ко
нечно монтажным организациям нуж
но более тщательно составлять свои 
заявки. Но давайте посмотрим, каким 
же образам сотрудничают в столь от-

Формула 
пускового 
периода 

ветственное время заказчик и испол
нители, каким образом строятся отно
шения между ними. 

На одной из недавних оперативок 
И. Ш. Дахис непроизвольно «рас
крыл» карты своего отдела: как же, 
мол, так, почему монтажные организа
ции не берут то, что у заказчика в 
наличии есть, а требуют того, чего нет. 
К примеру, Промвентиляция дает за
явки на поставку 400 единиц обору
дования, исхЬдя из имеющегося фрон
та работ у нее, а те 425 тонн, что за
казчик предлагает, принимать катего
рически отказывается. Почему-то ссы
лается при этом на то, что вентиля
торы не вписываются у нее в сегодня
шнюю технологию монтажа... 

Позиция ОТО УКСа комбината бо
лее чем странная. Безусловно спра
вившись с выполнением графика по 
вывозу оборудования на монтажные 
площадки по тоннажу в общей его 
массе заказчик — комбинат—поставил 
часть незаказанного оборудования, 
которое никак не совпадает с техно
логией монтажа. В то же время мно-

на защиту воздушного бассейна 
выделено и будет освоено более 
33 миллионов рублей капитальных 
вложений. 

Чтобы сказанное стало реаль
ностью, от работников комбината 
потребуется научиться технически 
грамотно эксплуатировать обору
дование нового цеха. 

Комбинат располагает . высоко
квалифицированными кадрами, и 
задача грамотной эксплуатации 
оборудования конвертерного цеха 
ему по плечу. 

В.НОВИКОВ, 
руководитель комплексной 

бригады ЦНИИчермета по 
ККЦ ММК, ведущий науч

ный сотрудник. 

гих заказанных позиций, без которых 
находящиеся в монтаже узлы попро
сту не комплектуются, исполнители 
так и не дождались. Разве может 
измерение работы по поставкам обо
рудования только тоннажом устро
ить монтажников? Технология есть 
технология, с ней спорить бессмыс
ленно. Как при таких контактах га
рантировать своевременность пуска 
комплекса? Сорваны все графики по
ставки оборудования для машин не
прерывного литья заготовок, всего на 
сорок процентов укомплектован пя
тисоттонный электромостовой кран... 
Перечень этот можно продолжать 
долго. 

Время сейчас напряженное, ответ
ственное, и очень жаль, что во взаим
ных претензиях теряются . драгоцен
ные дни, а противоречия между уча
стниками стройки доведены почти до 
абсурда. 

Бесконечные сложности, которые 
возникают на возведении комплекса 
из-за несвоевременной поставки обо
рудования заводами - иаго то в и те л я ми, 
общеизвестны, И надо их преодолевать 
совместными усилиями. Но все-таки, 
думается, когда речь идет о пуско
вом периоде, заказчик должен искать 
пути,' как лучше обеспечить монтаж 
объектов комплекса необходимым 
по технологии оборудованием, a he 
выискивать способы, как разгрузить 
свои затоваренные склады. Взаимо
отношения участников строительства 
в пусковой период должны строить
ся по определенной и жесткой форму
ле: заказчик — исполнителю. Испол
нитель вправе не заглядывать в рот 
заказчику, забирая оборудование по 
принципу «на тебе, боже, что нам не
гоже», а требовать того, что ему не
обходимо по технологии. 

К сожалению, пока еще и здесь не 
обходится без пресловутого «вала», 
то есть поставок в тоннах, а не в 
конкретно заявленных позициях. Если 
выполнение заявок на "доставку обо
рудования на монтажные площадки 
будет продолжаться, как и в преды
дущие месяцы, толку не добиться. 

Н. СМОЛИН. 

Дыр 9 
В начале второго кварта

ла года — 7 апреля — на 
комплексе строительства 
кислородно - конвертерного 
цеха прошла очередная опе
ративка участников строи
тельства совместно с ответ
ственными представителя
ми заказчика. Отмечено: в 
целом по комплексу план 
марта и первого квартала 
выполнен. Но начало апре
ля свидетельствует о неуве
ренности многих исполните
лей в том, что им будет 
обеспечена нормальная ра
бота в текущем месяце. Как 
и прежде, продолжается 
раскачка, которая сопутству
ет стройке не первый месяц. 

Из отчета начальника под
комплекса Ю. И. Кдюшина 
стало известно, что пЛан за 
отработанные в начале ме
сяца дни выполнен только 
на 80 процентов. Причем, по 
таким строительным управ
лениям, как № 2, 3, Юж-
уралэлектромонтаж,— всего 
на 20 процентов, а по объек
там Уралсибтяжмаша — на* 
10 процентов. На подкомп
лексе доломито - обжигово
го завода плохо начали ра
боту в апреле строительные 
управления № 3, 5, 6, Пром-
в е н ти л я ци я, Ура леи бс т р о й -
монтаж и тот же Южурал-
электромонтаж — план пер
вых дней месяца выполнен 
ими только на 56 процентов. 

У Коксохиммонтажа пре
тензии были и к руководст
ву комплекса ККЦ, и к за
казчику. Из-за отсутствия 
дорог и подъездных путей 
на стройку трудно доставить 
краны, до сих пор не решен 
вопрос о поставке опор под 
электрофильтры. 

Представители Уралсталь* 
конструкции потребовали 
строительной готовности на 
дробильно - сортировочной 
фабрике Д О З а. Все еще не 
обеспечена строительная го
товность для монтажа двух 
агрегатов резки и двух роль
ганг-тележек, оборудование 
для которых есть в нали
чии в цехе комплектации 
ММК. Монтажники предъя
вили претензии к заказчику 
по поводу отсутствия пяти
сот светильников для Юж-
уралэлектромонтажа, обо
рудования для центральной 
вентиляционной системы — 
Востокм етал л ургмонт а жу... 

Вывод, к сожалению, не
утешительный: из-за недис
циплинированности испол
нителей, несвоевременного 
обеспечения монтажных ор
ганизаций фронтом и обору
дованием, несогласованнос
ти действий заказчика, ген
подрядчика и субподрядных 
организаций на ККЦ в дей
ствии все еще политика су
дорожного латания дыр. 

В. ТУМАНОВ, 
корреспондент газеты 

«Магнитострой». 

Когда верстался номер 

Последняя скважина 
Сегодня на строительной пло

щадке кислородно-конвертерно
го цеха проходкой последней 
скважины заканчиваются буро
вые работы, которые проводит 
Магнитогорский участок «Юж-
уралтисиз». С начала строитель
ства с целью изучения грунтов 
было пробурено более 50 сква
жин. 

Условия, в которых приходи
лось бурить скважины от 20 до 
50 метров, — уникальные, ведь 
цех стоит на бывших шлаковых 
отвалах. Большое количество 
то и дело попадающихся скар-
довин, шлак, грунтовые воды 
затрудняли и без того уже 
трудное бурение. Но коллектив 
участка успешно справился с 

порученным им заданием. 
Ставшие уже привычными на 

стройплощадке кислородно-
конвертерного цеха буровые ус
тановки продолжат 'свою 
службу. Впереди — анализ 
грунтов на площадках новых 
прокатных станов, преодоление 
тех же трудностей, которые хо
рошо знакомы буровикам по 
ККЦ. Опыт, наработанный 
здесь, сослужит им хорошую 
службу. В этом не приходится 
сомневаться. 

НА СНИМКАХ: машинист буро
вой установки. М. А. Сафронов и 
его помощник А. Ф. Балашов перед 
пробуренной скважиной; геолог 
С П. Молодцов берет керн на ис
следование. 

Фото В. Макаренко. 



На комбинате всеми видами транспорта е ж е г о д н о перевозится око
ло 290 миллионов тонн грузов. 60 процентов перевозок приходится 
на ж е л е з н о д о р о ж н ы й транспорт. Это и определяет его в е д у щ у ю роль 
на предприятии. 

Ж е л е з н о д о р о ж н о е хозяйство комбината на сегодня насчитывает 
3200 вагонов, 250 локомотивов, более 8 0 0 километров рельсовых пу
тей. Четыре тысячи ж е л е з н о д о р о ж н и к о в круглосуточно работают, что
бы обеспечить сырьем и материалами металлургов, точно в срок вы
везти готовые изделия и отходы производства. 

для перевозки металлолома для В содружестве с транспортной й 
конвертеров из копрового цеха заводской наукой нам предстоит в 
№ 1. Предусмотрены термоплат- ближайшие годы решить вопросы 
формы для транспортировки ли- полной механизации труда путей-
тых слитков из конвертерного цеха цев. Нужно разработать и внед-
на стан 2500 горячей прокатки, рить путеизмерительные комплек-

ЭТИ ПЕРЕВОЗКИ — основная 
«продукция» железнодорожного 
хозяйства. Она пользуется посто
янным спросом в цехах и подраз
делениях и обходится комбинату 
в общей сложности в 25 миллио
нов рублей в год. А это ни много 
ни мало 1,3 копейки затрат в каж
дом рубле готовой продукции, вы
пускаемой металлургами. 

Кстати, эти расходы среди заво
дов черной металлургии самые низ
кие. Не всякое предприятие в на
шем министерстве имеет такое 
экономичное и высокопроизводи
тельное железнодорожное хозяй
ство. Низкой себестоимости и высо-

. кой производительности труда жег 
лезнодорожники комбината доби
лись благодаря последовательному 
внедрению новой техники и совре
менных технологий. 

По инициативе бывшего замести
теля директора по транспорту С. В. 
Кращенко в 1946 году внутри ком
бината была начата электрифика
ция железнодорожных путей. Пос-

спорта комбината. Реконструкция 
сталеплавильного производства 
приведет к значительному сокра
щению транспортных издержек. С 
вводом в эксплуатацию кислород
но-конвертерного цеха № 1 с про
изводительностью 9 миллионов 
тонн стали в год будет закрыт мар
теновский цех № 1, снижено произ-

Вот как изменятся перевозки го
рячего металла. 

ТЕХНИЧЕСКИМ ПРОЕКТОМ 
РЕКОНСТРУКЦИИ предусмотре
но развитие ремонтной базы локо
мотивного и вагонного хозяйств. 
По плану будет построен цех для 
капитального ремонта вагонов и 
расширено локомотивное депо. На
мечено также и строительство базы 
для ремонта локомотивов и ваго
нов, на железнодорожном районе 
И Д К вблизи станции Флюсовая. 

водство стали в мартеновских це- Для нужд железнодорожного хо

ты для своевременного получения 
полной и достоверной информации 
о техническом состоянии железно
дорожного пути, особенно на глав
ных путях и перегонах. Это позво
лит вести планово-предупредитель
ный ремонт железнодорожного по
лотна с полным исключением бра
ка и аварий. 

Что касается транспортной тех
ники в хозяйстве движения, то са
мой серьезной проблемой на бли
жайшее время является оснаще
ние машинистов и помощников ма

хах № 2 и 3. А с пуском второй зяйства будут закуплены новые шиниСтов дежурных по станции и 

Стальные пути 
комбината 

, I . 
очереди—кислородно -конвертерно- электровозы, тепловозы, вагоны, других работников совершенными 
го цеха № 2 на 6,6 миллиона тонн путевые машины и другое обору- средствами связи. Поступающие 

ле окончания работ на участке сталц в год, который будет постро- дование й техника на сумму более на комбинат переносные радиостан-между станциями Доменная и 
Ежовка был пущен первый элек
тровоз. А уже к началу 1989 года 
протяженность электрифицирова н-
ных дорог составила 440 километ
ров, на которых перевозки осуще
ствляются электровозами. 

Чтобы лучше понять, что значат 
в масштабах комбината эти 60 про
центов электрифицированных пу
тей, в качестве примера можно при
вести такой факт: в нашей стране 
протяженность электрифицирован
ных железнодорожных магистра
лей не превышает 3 процентов. 

Специалисты комбината в 1957 
году впервые на промышленном 
транспорте .внедрили электровозы 

ен на месте первого мартена,—на- 7 миллионов рублей. Общие же ции типа «Транспорт» значительно 
мечается вывести из работы и мар- затраты на реконструкцию желез- уступают по техническим характе-
теновские цехи № 2 и 3. Если в нодорожного хозяйства первой вистикам своим предшественни-
настоящее время сталеплавильное очереди, в которую входят кисло- кам. Небольшой диапазон частот, 
производство обслуживает около родно-конвертерный цех № 1 и недостаточная емкость питания 
70 локомотивов, то с вводом в эк- стан 2000 горячей прокатки, соета- приводят к тому, что при помощи 
сплуатацию конвертеров с машина- вят сумму в 23 миллиона рублей, этой радиостанции очень трудно 
ми непрерывной разливки стали Машиностроители страны в боль- управлять большим количеством 
ККЦ будет обслуживать только 30 шом долгу перед нами. Длитель- транспортных объектов. Радиопо-
локомотивов, в основном электро- ное время не удовлетворяются на- мехи создают опасность неправиль-
возы. И еще,одно преимущество: ши потребности в новых марках ных действий, которые чреваты не
навсегда исчезнут горячие перевоз- отечественных электровозов, на по-
ки. вые специальные вагоны, различ-

Сокращение парка локомотивов ные приспособления для перевоз-
примерно на 40. единиц произойдет ки грузов металлургической про-
в основном за счет тепловозов. Та- мышленности: аглоотсевов, коксо-
кое уменьшение, парка приведет к вой мелочи, разделанного марте 

счастными случаями и авариями. 
Предстоит также оснастить же

лезнодорожные станции устройст
вами автоматической регистрации 
переговоров дежурного с машини
стами локомотивов. Дело ослож-

резкому сокращению расхода ди- новского шлака. Есть надежда, что няется тем, что промышленность 
двойного питания, когда обычный зельного топлива. Отсюда и улуч- перевод машиностроительных пред-
электровоз дооборудован еще и 
дизель-генераторной установкой. 
Эта реконструкция локомотивов по
зволила расширить возможности 
электровозов. Такой дизель-контак
тный локомотив в свое время де
монстрировался даже на ВДНХ. В первую очередь 
СССР. Электрификация на желез- го шлака и мусора, 

шение состояния окружающей сре
ды. 

Вместе с сокращением мартенов
ского производства стали умень
шится необходимость и в некото
рых других «грязных» перевозках. 

мартеновско-

пока не выпускает для железнодо
рожного транспорта таких уст
ройств. Надеемся все же, что в 
скором времени эта проблема то
же будет решена при помощи спе
циалистов из ЦТД. 

нодорожном транспорте комбината 
оказалась впоследствии не только 
эффективной с экономической точ
ки зрения, но и перспективным на
правлением в смысле экологии. 150 
тепловозов, которые пришлось бы 
использовать, не будь электрифи
цированных железнодорожных пу
тей, сжигали бы дополнительно бо
лее 50 тонн дизельного топлива в 
сутки с выпуском выхлопных га
зов в атмосферу. 

Одновременно шло развитие и 
других подразделений железнодо
рожного хозяйства. Подвижной 
состав пополнился новыми типами 
большегрузных вагонов с пневмо-
разгрузкой. Совершенствовалось и 
путевое хозяйство. Станции осна
щались современными устройства
ми электрической централизации и 
путевой блокировки. Разрабатыва
лись и внедрялись контактные 
графики межцеховых перевозок, 
совершенствовалась технология об
мена вагонами со станцией Магни
тогорск по единому технологиче
скому процессу. Все это дало воз
можность своевременно осваивать 
постоянно растущий объем перево
зок без существенных изменений 
схемы путевого развития. 

НАЧАВШЕЕСЯ в 1985 году 
строительство кислородно-конвер
терного цеха открыло новую главу 
в истории железнодорожного траи-

ЗАСЛУЖИВАЮТ ВНИМАНИЯ 
и проблемы дальнейшего развития 
вычислительной техники в желез
нодорожном хозяйстве. Пять лет 
назад совместными усилиями же
лезнодорожников и специалистов 
АСУ сделан шаг вперед: создан 

приятии на полный хозяйственный 
расчет поможет сдвинуть дело с 
мертвой точки. 

Дальнейшее повышение произ
водительности труда на железно
дорожном транспорте комбината 
возможно только в том случае, ес-

выгружаемого ли будет новая техника: более 
на эстакаде станции Кольцевая. мощные поездные электровозы и 

Существенно изменится схема пу- новые большегрузные вагоны. Та-
тевого развития. Планируется по- кие электровозы и вагоны позво-
строить более 60 километров новых лят меньшим числом локомотивов 
железнодорожных путей, две новые и вагонов перевозить больший 
железнодорожные станции. Суще- груз. Немаловажно и внедрение вычислительный центр УЖДТ на 
ственной реконструкции подверг- новых высокопроизводительных пу- базе вычислительной машины СМ-2. 
нутся станции Топливная, Отваль тевых машин на ремонте и теку- Он предназначался для автомати-
ная, Гранитная, пост Доломитовый щем содержании железнодорож- зированногр учета вагонов парка 
на станции Кольцевая. Намечается ных путей. На сегодня для желез- МПС и грузов, поступающих на 
построить вторые главные пути на нодорожников это самый трудный комбинат. С внедрением вычисли-

участок. Конечно, наше хозяйст- тельного центра и программы уче-
во находится в лучшем положении та отменено около тридцати учет-
по уровню механизации, чем же- ных форм, до этого заполнявших-
лезнодорожники отрасли, но мы ся вручную. К сожалению, за про-
понимаем: останавливаться на дос- шедшие с той поры годы не уда-
тигнутом нельзя. лось существенно расширить сфе

ру этого автоматизированного уче-
НАШЕ ОТНОСИТЕЛЬНО ХО- та, но все же с применением глав-

РОШЕЕ положение—результат ак- ной программы решены некото-
тивного поиска и внедрения пере- рые задачи. При помощи, машины 

лей современными средствами ав- довых форм работы, постоянного успешно решались проблемы по 
томатики и централизации. • внимания к социально-бытовым ус- учету квитанций, розыску вагонов, 

Для транспортировки чугуна за- ловиям работы в цехе пути. Здесь получению информации о приходе 
куплены двадцатичетырехосные созданы специализированные ре- грузов на Южноуральскую жёлез-
миксеровозы грузоподъемностью в монтные участки, оснащенные ную дорогу и передаче натурного 
600 тонн. Под эти чугуновозы про- современным оборудованием. По- места со станции Сортировочная, 
изведена реконструкция железно- строены мастерские с бытовыми некоторые другие проблемы. 

помещениями и участковые гара- Не удалось пока решить две бо-
жи для хранения путевой техники, льшие задачи по учету грузопере-
Освоены высокопроизводительные возок и эксплуатационной работы 
машины для ремонта путей. Но станции Сортировочная. Решения 
и ручного труда в путевом хозяй- забуксовали на стадии внедрения, 
стве еще много. Поэтому главное столкнувшись с низкой надежно-
внимание специалистов направля- стью и недостаточным ресурсом 

многих перегонах. С выполнением 
этой обширной программы значи
тельно повысится пропускная спо
собность перегонов и станций на 
важнейших участках железнодо
рожного транспорта комбината. 
Новые пути, за исключением чугу-
новозных и шлаковых, будут 
электрифицированы. Намечается 
также оснащение новых магистра-

дорожных путей в южном парке 
доменного цеха. А для транспорти
ровки чугуна в конвертерный цех 
планируется построить два специ
альных чугуновозных пути. В та
ких же миксерах будет транспор
тироваться чугун и в ККЦ № 2. 
Заказаны специальные платформы ется именно на этот участок. вычислительной техники. И все 

же перспективы здесь обнадежи* 
вающие. Закончено проектирова
ние в ПКО информационно-вычи
слительного центра для новой.вы
числительной техники. В этом го
ду предстоит построить здание 
И ВЦ-. 

Надеемся, что после пуска в эк
сплуатацию нового информацион
но-вычислительного центра нам 
удастся решить поставленные ра
нее задачи по развитию автомати
зированных систем учета и инфор
мации и увязать ее с основной си
стемой учета и отчетности, приня
той на комбинате. Внедрение вычи
слительной техники позволит нам 
значительно сократить труд rfo 
ручному учету и повысить Исполь
зование наших активных фондов: 
локомотивов и вагонов собственно
го парка и парка МПС. 

Внедрение персональных ком
пьютеров намечено в службе СЦБ, 
вагонном, локомотивном цехах. С 
помощью разрабатываемых прог
рамм будем учитывать техниче
ские средства, ..сроки их ремонта, 
их текущее содержание, обеспече
ние запасными частями. Кроме то
го, планом реконструкции преду
смотрено внедрение вычислитель
ной техники на станциях Топлив
ная, Гранитная, Кольдевая, До
ломитовая, входящих | комплекс 
кислородно-Конвертерного Цеха. 

ВПЕРВЫЕ В ОТРАСЛИ в тес
ном содружестве со специалиста
ми ЦЛА, проектного института 
«Уралгипроруда» и железнодорож
ного хозяйства комбината спроек
тирована 'и поэтапно введена «в эк
сплуатацию эффективная система 
дистанционного управления движе
нием поездов. В текущем году на
мечается дополнить ее програм
мным устройством для накопления 
и автоматической реализации мар
шрутов движения поездов по зара
нее заданной диспетчером прог
рамме. 

На горном транспорте продол
жается другая перспективная ра
бота: оснащение составов звуко
вой и световой сигнализацией, а 
также устройствами дистанцион
ной кантовки, что позволяет обхо
диться без помощников машини
стов электровозов при перевозках 
руды. 

В цехе пути будет продолжена 
работа по оснащению Цеха новыми 
машинами и механизмами. Для это
го намечено совместно с ЦЛМ 
УГМ изготовить второй-путеукла
дочный кран, две гайковертные 
машины. Намечена реконструкция 
звеносборочной базы с установкой 
нового козлового крана и строи
тельство гаража для путевой тех
ники на станции Гранитная. С вво
дом этого гаража к 1991 году бу
дет завершено оснащение участков 
цеха пути собственными базами 
для стоянки и ремонта путевой 
техники. Специалисты цеха разра
ботали и в этом году начнут внед
рять программу по укладке стре
лочных переводов на сплошное 
металлическое основание в связи 
со значительным дефицитом пере
водных брусьев. 

Важнейший участок работы в на
стоящее время — внедрение хо
зяйственного расчета во всех зве
ньях железнодорожного хозяйст
ва, значительное повышение уров
ня эксплуатации квалификации 
специалистов, общее повышение 
культуры производства. 

Главное — пробудить в людях 
инициативу, желание ' работать 
творчески, чтобы чувство хозяина 
реализовывалось не только на сло
вах, но и на деле. 

А. КОСТИН, 
начальник производствен

но-технического отдела 
УЖДТ комбината. 

«Уходят из цеха люди» 
Нам отвечают—-в—--

Поднятые в статье от 7 
марта 1989 года «Уходят из 
цеха люди» вопросы актуаль
ны и решение их на ж е 
л е з н о д о р о ж н о м транспорте 
и в цехе пути д о л ж н о вес
тись более целенаправленно 
и действенно. 

З а последние годы на ком
бинате немало сделано в 
плане повышения престиж
ности и закрепления профес
сии монтера пути. Это и ши
рокое внедрение средств ме
ханизации — сегодня цех 
пути с самым высоким в от
расли уровнем технической 

оснащенности, улучшение ус
ловий т р у д а и производст
венного быта, повышение 
материальной заинтересован
ности трудящихся , введение 
дополнительных льгот для 
этой профессии. 

Эти меры позволили, не
смотря на значительное сни
жение численности персона
ла в цехе, с о д е р ж а т ь пути 
на комбинате в целом в у д о 
влетворительном состоянии. 

Однако п р о д о л ж а ю щ а я с я 
тенденция усложнения Ком
плектования Цеха пути к а д 
рами требует новых подхо
дов к организации ремонта 
и с о д е р ж а н и я ж е л е з н о д о 
рожных путей. П р е ж д е все
го, это курс на дальнейшую 
механизацию путеремонтных 
работ. В текущем году ком
бинатом выделено около 
1 миллиона рублей на при
обретение новых высокопро

изводительных машин. Кро
ме того, намечено непосред
ственно на базе Цеха пути с 
помощью управления глав
ного механика изготовить 
целый ряд собственных ма
шин и механизмов. 

Большой резерв в повыше
нии эффективности ремонт
ных работ мы видим во 
внедрении бригадного под
ряда на ремонтных участках 
цеха пути. Намечено во II 

квартале нынешнего года пе
ревести на эту ф о р м у орга
низации труда ряд участков 
цеха. Только что внедрена 
новая форма организации 
труда и оплаты по конечно
му результату в ремонтно-
путевой колонне, что позво
ляет резко увеличить объем 
выполняемых работ при о д 
новременном росте заработ
ной платы трудящихся . 

Усилиями управления ма

териально-технического снаб
жения комбината на сегодня 
практически решены вопро
сы обеспечения в 1989 году 
путейцев материалами верх
него строения пути, 

В настоящее время рас
сматривается вопрос о б от
крытии отделения по подго
товке специалистов по экс
плуатации и с о д е р ж а н и ю 
ж е л е з н о д о р о ж н ы х путей на 
б а з е Магнитогорского инду
стриального техникума. 

Е. СМИРНОВ, 
заместитель генерально
го директора комбината/. 
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С мечтой о полете 
В 1972 году слесарь рудника, А. А. Иващенко затеял построить 

дельтаплан. 
Дельтапланеризм как вид спорта в те годы у нас только начинал

ся. Первые «икары» двигали его на голом энтузиазме с одним жела
нием —летать. 

Одержимый этой мечтой, красивой и благородной, А. А. Иващен
ко в первый раз прославился в 1978 году, когда городская газета в 
одном из июньских номеров опубликовала заметку И. Кадара «Про
ба крыльев». 

В нашей газете впервые о нем рассказано в репортаже Ю. Попова 
«С ветром на «ты» (27.02.79). С тех пор имя Иващенко пошло гу
лять по страницам газет. За десять лет — больше десятка публика
ций. 

Смысл большинства выступлений в печати один: талантливый эн
тузиаст-рабочий создал своими силами дельтапланерную секцию и 
вкалывает как проклятый в тяжелых материальных условиях и при 
полном равнодушии официальных властей. Дорогу энтузиасту! 

Наша газета писала о дельтапланеристах восемь раз. Почти все 
авторы выступали на стороне горстки мечтателей и борца за их пра
ва — А. А. Иващенко. Подробно описывали конфликт между сек
цией и комитетом ДОСААФ ММК. В нем, в комитете, и лично в его 
председателе В. П. Коржове видели корень бедственного положения 
энтузиастов. 

Отметим: все эти годы Коржов, говоря на языке юристов, «высту
пал в роли ответчика». Писал многочисленные ответы на статьи и за
просы. Рассказывал о принятых мерах. Но дело так и не двигалось. 

И вот 25.02. 89 г. в нашей газете появилась статья В. П. Коржова 
«Меньше слов, больше дела». Впервые за десять лет он открыто из
ложил свою точку зрения на проблемы дельтапланерной секции. На 
фоне других секций ДОСААФ ее успехи выглядят более чем скромно: 
за годы существования — ни одного спортсмена-разрядника, нет ни 
массовости, ни результативности. ( 

Выступление Коржова произвело впечатление, подобное взрыву. 
Дельтапланеристы возмутились. Запротестовали. Последовали визи
ты в редакцию. Звонки по телефону, письма... 

Студент МГМИ Е. Смирнов: «Дельтапланеризмом занимаюсь с 
осени 1986 года. В этот клуб привела необходимость. Вижу больше 
возможности заниматься дельтапланеризмом именно под руководст
вом4 Иващенко. Я бы хотел заняться здесь изготовлением спортивных 
дельтапланов. Нам не хватает нормального, человеческого отноше
ния со стороны Коржова и комитета ДОСААФ ММК. Коржов не хо
чет понять, что для изготовления одного аппарата необходимы тру
бы, ткань лавсан...» 

Учащийся СПТУ № 105 С. Тимофеев: «Пришел в дельтаклуб пото
му, что здесь больше возможностей заниматься спортом именно под 
руководством Иващенко. Я бы хотел заняться изготовлением спор
тивных аппаратов. Нам не хватает труб и, конечно, лавсана. Коми
тет ДОСААФ ММК ни в чем не помогает. Руководителем, я думаю, 
должен быть только Иващенко. С ним не пропадем!» 

Таких писем — большинство. 
Но есть и другие. В них говорилось: в статье «Меньше слов, боль

ше дела» дана правильная оценка деятельности Иващенко. 
Так появилась потребность в девятой нашей публикации. 

Ивэ. 
против 

ЩбЫКО 
Иващенко 

А цель 
ставилась иная... 

Приглашая в редакцию на бе
седу «за круглым столом» пред
ставителей обеих сторон (дельта
планеристов и руководителей 
спортивных обществ комбината и 
города), мы рассчитывали на раз
говор не только о конфликте. Вер
нее, не столько о конфликте, ско
лько о проблемах массового спор
та. В там числе и дельтапланерно-
го. 

Надеялись услышать от наших 
энтузиастов рассказ, объективный 
и непредвзятый, об опыте их ра
боты. Все-таки десять с лишним 
лет существует эта секция! 

Рассчитывали на поиск контак
тов и взаимопонимание. Но ни од
но из ожиданий не оправдалось. 
Разговор не получился: 

...Встреча в редакции была наз
начена на 15 марта. Накануне ее 
наш корреспондент еще раз при
шел в секцию. Дельтапланеристы 
были почти в полном сборе: чело
век десять подростков и пример
но столько же взрослых членов 
секции, 

— Завтра у нас последний, ре
шающий бой, — напутствовал их 
Иващенко. — Мы должны дока
зать, что мы нужны. Начнешь ты, 
—обратился он к А. Емельянову. 
-*- Пацаны закончат. 

— А что говорить, Сан *Саныч? 
— спросил один из мальчишек. 

— Про бензин. Про трубки ска
жете, — подсказал Иващенко. — 
Пре?-отношение Коржова. Завтра 
в пять жду вас в редакции... 

Они пришли в назначенное вре
мя, с ними. — Иващенко и дельта
планеристы — мастер УДР В. А. 
Шлейгер, учащийся СПТУ № 105 
С. Тимофеев, мастер КИПиА 
ММК Г. И. Жувагин, продавец 
•книготорга С. В. Гладкова, элек
трослесарь КИПиА А. Л. Воробь
ев, оперуполномоченный Ленин
ского РОВД С. А. Успленев и дру
гие. 

Представим другую сторону: 
председатель горкома ДОСААФ 
В. А. Белов, зам. председателя 
спортклуба «Магнит» П. Б. Пав
лов, председатель коми т е т а 
ДОСААФ ММК В. П. Коржов, 
бухгалтер комитета ДОСААФ 
Л. А. Погребняк, председатель ко
оператива «Приз» при спортклубе 
«Магнит» В. А. Шаров, зам. секре
таря парткома комбината С. G. 
Чудинов, председатель комиссии 
по работе с детьми профкома 
ММК Л. Н. Скорова, инженер от
дела подготовки кадров Г. В. 
Яковцев, начальник спортивно-те
хнического клуба при ДОСААФ 
ММК Ю. Г. Кошелев. И мы, сот
рудники газеты. 

...Позднее, готовя к публикации 
этот материал, мы долго спорили: 
может быть, не мудрствуя лукаво, 
просто взять и опубликовать сте
нограмму беседы? И пусть чита
тель судит сам, кто и за что бо
рется. И сам делает выводы 

всегда самый лучший выход. По
тому что цели наша беседа так и 
не достигла. Взаимопонимания ус
тановить не удалось... 

На земле 
Трудно найти общий язык с че

ловеком, который тебя не слышит 
и слышать не. хочет. Еще труднее 
с тем, кто, согласившись на обсто
ятельный разговор, вдруг заявля
ет: «Не хочу я вам ничего гово
рить. У меня не то настроение се-

.годня. И вообще, я в своей жизни 
говорил слишком много... Пусть за 
меня скажут другие». 

Именно с такого выступления 
Иващенко началась беседа «за 
круглым столом». Именно так он 
отреагировал на вопрос-прось
бу рассказать, что же за годы сво
ей жизни удалось сделать его сек
ции. 

Возмутился Белов: «Для чего 
же мы здесь все собрались, если 
люди вообще говорить не хотят?..». 

И тогда в разговор ,о проблемах 
своих земных вступили дельтапла
неристы. 

— Мы пришли сюда с предубе
ждением, что вы настроены против 
нас и верите не нам, а Коржову, 
—i сказал Г. И. Жувагин. — И вы 
ничего не сделали, чтобы разря
дить обстановку. Но все же мы 
делаем еще одну попытку отсто
ять себя, свою мечту... Что мы хо
тели бы? Чтобы к нам относились 
не как к пасынкам: вроде бы всем 
все равно, есть мы или нет. Мы 
есть. И мы хотим летать. Но лета
ем мы не на благоустроенных ста
дионах, где все заранее расчищено 
и дорожки подготовлены. Мы, что
бы добраться до места полетов, 
тратим три-четыре часа. Это в один 
конец. Первое, в чем нам нужна 
ваша помощь, — транспорт. Я- не 
знаю, сам в то время в секции не 
занимался — ребята говорят, что 
делали уже одну машину, но ее 
отобрал у нас ДОСААФ комбина
та. Двигатель, отремонтированный 
нашими силами, сняли, а саму ма
шину списали. У нас сейчас стоит 
еще одна развалюха —• ее нам 
опять ДОСААФ дал. Но руки не 
поднимаются ее делать — отре
монтируем, а Коржов снова ее 
опишет. Он знает, когда ему ее 
выгодно списать... 

Вторая наша проблема — поме
щение. Надоели переезды с места 
на место. Сейчас нам вроде бы да
ли место, обещают ордер на нас 
оформить. Если так и сделают — 
то хорошо. 

Третья наша проблема — ма
териалы. Мы хотим строить дель
тапланы — не из чего. Нам нужен 
лавсан; дюралевые трубы. Помоги
те с этим. Никакой другой помо
щи, никакого особого внимания 
нам от вас не нужно. 

Из всех выступлений, прозву
чавших на беседе, его было самым 
четким и логичным. Жувагин пос
ледовательнее всех сформулировал 
то, о чем болели души дельтапла 

О проблемах реальных 
и мнимых 

Вокруг них и закрутился раз
говор. Выяснилось, что за время 
существования секции комитетом 
ДОСААФ затрачено на развитие 
ее материально-технической базы 
15579 рублей. 

Неоднократно комитет помогал 
решить дельтапланеристам и тран
спортную проблему. Выделялись 
им и мотоциклы, з том числе один 
с коляской. А два с половиной 
года назад по настоятельной про
сьбе Иващенко приобретен микро
автобус (та самая развалюха, о 
которой говорил Жувагин). При
чем Иващенко . прекрасно видел, 
что состояние автомашины остав
ляет желать лучшего. 

— Но ведь он уверял нас, что 
у него все дельтапланеристы — 
люди умелые,— рассказывал Кор
жов. — И мы сняли деньги, опла
тили счет. И что же? Два с поло
виной' года стоит этот микроавто
бус, ржавеет. 

Проблемы с «квартирой» тоже 
практически не существует. Есть 
другая — с ордером. «Нам поме
щения лучшего, чем то, что сей
час имеем, не нужно. Ангар, 300 
квадратных метров!» — сказал 
Иващенко. 

Не устраивает дельтапланерис
тов лишь то, что ордер на помеще
ние, как и положено по закону, 
выписан на комитет ДОСААФ, а 
не на их руководителя — Ива : 

щенко. И хотя в своем «ангаре» 
живут они уже два года, ничего 
не делают, чтобы как-то благоуст
роить его, обжить. «Вдруг нас вы
гонят оттуда, — говорят даже те, 
кто лишь понаслышке знает о про
шлых переездах секции с места 
на место. — Мы помещение обору
дуем, а Коржов опять отберет...». 

Так мало-помалу становилось 
ясно, что из всех обозначенных 
Жувагиным проблем реальна то
лько одна — это предубеждение 
дельтапланеристов. Точнее — твер
дое убеждение, что комитету 
ДОСААФ почему-то выгодно их 
притеснять, гонять с места на ме
сто, а их руководителя изгнать. 
Откуда оно взялось? Тем более, что 
Иващенко неоднократно предлага
ли ставку инструктора комитета 
ДОСААФ в 250 рублей... 

Где истоки недоверия? 
Прежде всего —действительно 

слабая материальная база служит 
одной из причин отчуждения, воз
никшего между дельтапланериста
ми и комитетом ДОСААФ. 

Но ведь 15 с половиной тысяч 
рублей —- деньги немалые. «15 ты
сяч плюс энтузиазм не могли не 
дать результата», — сказал В. А. 
Шаров. 

С ним невозможно не согла
ситься. Если, конечно, учесть, что 
деньги пущены в дело, а не выб
рошены и истрачены понапрасну. 

А теперь еще раз пройдем по 
кругу проблем дельтапланерной 

Но самый простой — отнюдь не неристов, об их земных проблемах, секции и их официального кура 

тора. Кругу, со временем затянув
шемуся в тугой неподдающийся 
узел. В развитие вкладываются 
деньги — а дельтапланов у секции 
всего два, учебно-тренировочных, 
да к тому же уже отлетавших свой 
срок по всем нормативам. 

Деньги вкладываются — а ма
териалов нет, и сами дельтапла
неристы не могут построить для 
себя летательные аппараты. Хотя 
желание такое у них, как видим, 
есть. А раз нет дельтапланов — от
куда же взяться разрядникам-
спортсменам? Чем привлечь жела
ющих заняться этим видом спор
та? Как его развивать? 

И снова мало-помалу распуты
ваем клубок. 

Действительно, дельтапланы ку
пить очень трудно. Практически 
невозможно" — 250 штук выпуска
ет в год наша Промышленность 
этих летательных аппаратов 
ход один — строить самим. 

— Проблема с созданием спор
тивных дельтапланов, — говорит 
Коржов, могла быть решена еще 
в 1985 году. Тогда комитет приоб
рел 225 метров лавсана, из которо
го можно было построить как ми
нимум три аппарата. Кстати, тогда 
же мы ездили в Тольятти, смотре
ли, как там строят свою работу 
спортсмены-дельтапланеристы. Они 
сами делают чертежи, достают дю
ралевые трубки. Буквально за два 
года они построили себе дельта
планы. А сейчас уже переходят на 
их выпуск. Но у наших дельта
планеристов так не получилось. 
И вот почему. Приобретенный лав
сан Иващенко в том же году об
менял на спортивный дельтаплан, 
который оказался непригоден для 
полетов. Так, по крайней мере, он 
Сейчас утверждает. Более того, я 
внимательно следил за всеми пуб
ликациями в газете — он ни разу 
ни одному корреспонденту не об
молвился даже словом, что у его 
секции есть два аппарата, а не 
один. Кроме тренировочного 
есть спортивный. С ним была 
почти детективная история, ко
торую надо бы расследовать. 
Ведь Иващенко обменял лавсан 
стоимостью более двух тысяч руб
лей на аппарат, на котором нель
зя летать. 

•— Но ведь мы хотели как луч
ше, — оправдывался Иващенко. — 
Так у нас сразу был бы еще один 
дельтаплан, но на нем нужно по
менять трубки. А,сделать это не 
удалось... 

Как-то Коржов подошел к нему. 
Спросил: «Зачем же ты обманыва
ешь людей?» Иващенко ответил: 
«Меня обманывают, и я обману»... 

Нет, этот инцидент не помешал 
Иващенко по-прежнему на всех 
перекрестках трубить о бедствен
ном своем положении. И желаю
щие помочь ему всегда находи
лись. Увлеченные красивой мечтой 
о крыльях (ведь это как раз то, 
что нужно «трудным» подрост
кам!), помогали ему Ленинский 
РОВД и управление (внутренних 
дел города — чем могли помогали, 
в том числе и техникой. Да что го
ворить, настойчивый энтузиаст не 
без успеха «атаковал» однажды 
директора комбината И. X. Рома-
зана — побывал у него дома, до-
говорился о встрече. Встреча состо
ялась, и была она небесплодной 
для Иващенко и его секции («Вот 
это — энтузиаст, —- восхищался 
тогда Ромазан, — он знает, чего 
хочет, идет к цели. Надо ему по
мочь»). 

— Кто только вам ни помогал, 
кто только вами ни занимался, — 
говорил ему на беседе Г. В. Яков
цев. — Помню, один из бывших 
секретарей загорелся вашей иде 
ей. Но потом и он поостыл: вы 
столько раз подводили его... 

Вспыхнувший было интерес уга
сал. Потому что все, что делалось, 
куда-то исчезало. А секция про
должала существонать, так и не 
«встав на крыло»... 

Еще один способ решения мате
риальных проблем был в арсенале 
у Иващенко. Он оправдывает его 
опять-таки недостатком помощи и 
внимания со стороны комитета 
ДОСААФ (или попросту прикры
вается привычным доводом?) Этот 
способ — воровство. 

— Да, воруем, — открыто, не 
стесняясь, говорит Иващенко. — 
Мы и не скрываем. Мои пацаны 
так прямо и говорят: теперь мы 
можем идти воровать открыто, по
тому что тренер нас ведет. Нао
борот, мы и в горкоме КПСС, то
варищам Метелки ну и Стоббе 
прямо говорили: помогите нам, 
мы устали воровать... 

— А как это вы сами оценивае
те с точки зрения нравственности? 
Ведь вы же воспитываете «труд
ных» подростков... 

И снова зазвучали слова о кра
сивой мечте, о стремлении к поле
там и желании иметь крылья.. 

Ради мечты о небе 
Но эти слова прозвучали уже в 

конце разговора. 
Битых три часа мы говорили о 

мечтах и заботах дельтапланери
стов. Спрашивали их: что же вы 
хотите? Как думаете жить даль
ше? Что вы создали: клуб по ин
тересам, секцию или, может быть, 
есть у вас желание получить 
права кооператива? И в чем, в 
конце концов, суть претензий к 
комитету ДОСААФ? 

Они пробовали отвечать — но 
Вы- каждый неизменно сбивался на уже 

обкатанную тему о гонениях и де
фиците помощи. И о заслугах Ива
щенко перед дельтапланерным 
спортом. Их мнение единодушно: 
без него секция не будет жить, все 
они окажутся «выброшенными» на 
улицу. И потому готовы на все— 
даже на то, чтобы выйти из систе
мы ДОСААФ на «вольные коопе
ративные хлеба», ради того, чтобы 
сохранить Иващенко — тренера и 
руководителя. 

— Сложность в том, что отноше
ния Коржова и Иващенко дошли 
до такой степени, что дальше не
куда, — сказала С. В. Гладкова. 
— ...у нас есть опасения, что если 
наш клуб зарегистрируют при 
ДОСААФ, нам ноставят другого 
руководителя. Наше мнение тако
во—я считаю, что выражаю мнение 
всех,. — только Иващенко может 
руководить той секцией, которая 
есть сейчас... 

Мечта о полётах, секция (или 
клуб?) дельтапланеризма, руково
дитель Иващенко — все это сли
лось в представлении их в единый 
образ. Неразделимый, как тот узел 
проблем, в котором запутались 
они, запутался их тренер. 

Отстаивая Иващенко, они отста
ивали свою мечту — и мы не мо
жем не уважать за это членов сек
ции. 

Но то же самое уважение к ним 
обязывает быть честными и нас, к 
их по отношению друг к другу. И 
потому мы просто обязаны * ска 
зать вам: да, вы участвовали в 
этом разговоре, спорили. Вы слу
шали, но не слышали так же, как 
и ваш тренер. И потому прослуша
ли главное: у вашей секции нет хо
зяина. Отсюда все ваши. беды. 

Вы не хотели услышать это, и 
потому-то наша беседа походила 
на пресловутую сказку про белого 
бычка без конца и без начала. ' 

Что не услышали 
дельтапланеристы? 

Многое. Не услышали признание 
Иващенко:. «Клуб мы начали соз
давать потому, что хотел взлететь 
первый Человек. Потом пришли 
люди —• десять, пятнадцать чело
век. Они хотят заниматься, их ну
жно чем-то занять.,.-» 

Он взлетел, первый человек — 
Иващенко. И стал популярен. Но 
его слава энтузиаста сыграла над 
ним злую шутку: к нему потяну
лись люди, тоже мечтающие о по
лете. И необходимость их «занять» 
породила разрастание мечты и 
вверх, и вширь: сначала хотели ле
тать, потом заговорили и о винд-

(Окончание на 6-й стр.) 
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Иващенко против Иващенко 
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серфинге, и о снегоходах, и о ма
кете земного шара диаметром три 
метра. 

Никто не спорит — мечтать нуж
но. Но нужно и воплощать мечту. 

Был ли заинтересован Иващенко 
в том, чтобы для вас воплощать 
вашу мечту? Это очень и очень 
сомнительно. Он хотел летать, он 
летал — гораздо чаще и резуль
тативней любого из своих едино
мышленников. 

Он летал — а остальные смотре
ли на него снизу, с земли —вверх, 
в небо. Полет длится недолго — 
всего пятнадцать—двадцать секунд, 
впечатление от полета живет. И 
потому на Иващенко продолжали 
смотреть так же, снизу вверх. И 
потому никто из членов его секции 
(Или клуба?) ни разу не задал ему 
простейшего вопроса о деньгах и 
смете, о лавсане и дельтаплане. А 
он и не стремился посвящать их в 
эти дела; судя по реакции дельта
планеристов, никто из них не имел 

представления о подоплеке его 
взаимоотношений с комитетом 
ДОСААФ ММК. Никто не знал ни 
•о 15 тысячах, затраченных коми-
тетом на клуб, ни истории обмена, 
произведенного Иващенко. Никого 
из них не насторожило даже то, 
что они знали и видели. К приме
ру, ни один из дельтапланеристов 
не задал себе вопроса: зачем их 
спортивному коллективу понадоби
лось создавать внутри себя обще
ство трезвости? Иващенко его соз
дал — и все промолчали. 

Любое серьезное дело при серь
езном к нему отношении всегда 
обретает определенную организа
ционную структуру — за все го
ды существования клуба в нем не 
было создано даже правление. Не 
говоря уж о каких-то своих про
граммах и наметках. Их не было 
и нет. Вся программа клуба (или 
секции?) может быть выражена 
одним предложением: мы хотим ле
тать, дайте нам для этого все не
обходимое! И сто раз был прав 

Шаров, прав был Павлов, говоря: 
это потребительство чистейшей во
ды. 

В этой обстановке только один 
человек чувствовал себя и на вы
соте, и на острие ситуации — Ива
щенко. И пугало в виде председа
теля ДОСААФ ММК В. П. Коржо
ва ему было просто необходимо: 
как известно, борьба с «внешним 
врагом» — тоже один из способов 
объединения сил. Только надолго 
ли еще хватит вас, товарищи дель
тапланеристы? А самое главное — 
останутся ли у вас силы для того, 
чтобы навести в конце концов по
рядок «внутри себя»? И стать хо
зяевами своих крыльев? 

Вместо послесловия 
Через несколько дней после .бе

седы «за круглым столом» в ре
дакцию снова позвонили дельта
планеристы: «Можно, мы придем?» 
Пришли те самые пацаны, которых 
наставлял Иващенко накануне 
встречи 15 марта. 

Пацаны смотрели чистыми, ясны
ми глазами: Сначала они сказали 
про бензин. Потом про трубы. По
том — про плохое отношение Кор
жова к секции. Просили; «Не на
до секцию закрывать!» Лотом уш
ли. 

А после их ухода в редакции об
наружилась пропажа. Исчез суве
нирный башмачок, сделанный ра
ботниками обувной фабрики и по
даренный газете «ММ», в день ее 
50-летия. Он стоял несколько лет, 
совершенно открыто, на шкафу в 
кабинете редактора. 

И еще пропал кусок мыла вместе 
с мыльницей — из туалета.*. 

Мы понимаем, что сейчас, когда 
мыло в дефиците, оно может силь
но выручить дельтапланеристов. 
Но вот сувенирный башмачок нам 
дорог — как память и знак внима
ния. Поэтому убедительно просим 
— верните его, пожалуйста... 

В. БЫСТРОВА, 
Д. ПИСАРЕВ, 

Спортивная хроника 

41-я 
традиционная 

В эти апрельские дни 
берет старт 41-я летняя 
спартакиада комбината. 
В нынешнем году она по
свящается 60-летию горо
да и первой рабочей 
спартакиаде. Насыщен
ным разнообра з н ы м и 
спортивными событиями 
обещает быть завтраш
ний день. В легкоатлети
ческом манеже пройдет 
спортивный праздник ста
леплавильщиков. 

В то же утро в плава
тельном бассейне нашего 
спорткомплекса состоит
ся праздник на воде тру
жеников управления жи
лищно-коммунального от
дела. Спортивным станет 
завтрашний выходной 
день и для большинства 
командиров производст
ва комбината: они при
мут участие в спартакиа
де по стрельбе. 

Открытие летней спар
такиады комбината сос
тоится через неделю: со
тни тружеников комби
ната примут участие в 
весенней легкоатлетиче
ской эстафете на приз 
газеты «Магнитогорский 
металл». 

+ В Сочи проходил чемпи
онат РСФСР по спортив
ной ходьбе на дистанции 50 
километров. Участник сорев
нований, воспитанник на
шего спортклуба «Магнит» 
Валерий Спицын преодолел 
ее за 3 часа 51 минуту 52 
секунды — это второй ре
зультат чемпионата. Таким 
образом, наш земляк выпол
ни,! норматив мастера спор-

! 
та международного класса. 
Тренируют спортсмена Л. .Я. 
Одер и Ю. В. Мазепов. 

+ В легкоатлетическом ма
неже прошло открытое пер
венство спортклуба «Маг
нит» по классической борь-
бе.- В нем приняли участие 
132 юных спортсмена из го
родов Челябинской области, 
Башкирии, Тюмени. • 

Первыми в своих весовых 

категориях стали • наши 
И. Сакакол, М. Габов, А. Ры
баков, Р. Матулла. Вторые 
места заняли магнитогор
ские борцы В, Подгорный, 
Е. Козочкин, А. Пошков-
ский. Лучшим борцом на 
этом представительном тур
нире был признан Михаил 
Габов: он одерживал побе
ды над каждым из соперни
ков за 15—30 секунд. 

Футбольные перспективы 
Летние месяцы уже на 

подходе. Это значит, вскоре 
«зимний» спо р т и в н ы й 
график сменится графиком 
проведения футбольных мат
чей, легкоатлетических со
стязаний. Свою работу фе
дерация футбола спортклу
ба «Магнит» комбината на
чинает проведением отчета 
о своей деятельности в про
шлом году, семинаром су
дей, капитанов цеховых 
команд. Первое заседание 
состоится, в актовом зале 
легкоатлетического манежа 
26 апреля. Семинар решено 
сделать постоянно действую
щим. 

В планах федерации на ны
нешний год — проведение 
различных соревнований. Та
ких, как на приз открытия 

сезона, кубок комбината, 
первенство комбината, чем
пионат ММК, на приз зак
рытия сезона. О сроках и 
месте проведения футболь
ных игр будет сообщаться 
заблаговременно в «ММ». 

Впервые в этом году фе
дерация , решила пригла
сить на дружеские матчи с 
командами комбината чем
пионов физкультурных кол
лективов метизного и кали
бровочного заводов, треста 
«Магнитострой» и других 
организаций нашего города. 

Федерация футбола ММК 
обращается к руководству 
комбината, к сотрудникам 
управления культурно-оздо
ровительными учреждения
ми — Помочь в организации 
и подготовке к матчам тре

нировочных футбольных по
лей, которые сегодня нахо
дятся в плачевном состоя
нии. На протяжении неско
льких лет эту «закорене
лую» проблему никак не 
удается решить. А ведь бы
ли случаи, когда причиной 
травм комбинатских спорт
сменов служило именно пло
хое состояние поля. 

Словом, есть у федера
ции и планы, и проблемы. 
Каким окажется будущий 
сезон -— покажет время. 
Хорошо подготовиться к не
му -— задача и федерации, 
и УКОУ, и любителей фут
бола из цехов ММК. 

Н. МАТВЕЕВ, 
ветеран спорта, глав

ный судья соревнований. 

Хронику подготовила Т. ТРУШНИКОВА. 

Служба знакомства «Надежда» 

Для того, чтобы стать абонентом службы зна
комства «Надежда», вам необходимо подать объ
явление, оплатить его стоимость в кассе № 1 за
водоуправления (возле центральной проходной 
ММК) и предъявить квитанцию об оплате в служ
бу знакомства. Только после этого объявление бу
дет помещено в газете. 

Обращаться по адресу: 455002, ул. Кирова, 70, 
редакция газеты «Магнитогорский металл», служ
ба знакомства «Надежда» с 9.00 до 17.00. Телефон 
для справок 3-76-04 с 9.00 до 10.00. 

Абонент 
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Абонент 
139 

Первая семья распалась. Годы идут, растут сы
новья (18 и 12 л е т ) . Чтобы не ж а л е л и близкие, 
стараюсь казаться Сильной. Но от того, что не 
с л о ж и л а с ь чисто по-женски с у д ь б а , порой очень 
горько. О себе; 41 год, рост 165, внешность обык
новенная, несколько полновата. Образование выс
шее, жильем обеспечена . 

Совсем недавно всерьез не задумывался о семье. 
Казалось, успею. Но оказался почти одинок, дру
зья давно обзавелись Семьями, и я им порой за
видую. Теперь окончательно понял, что н у ж д а ю с ь 
в близком и любимом человеке. Надеюсь, что где-
то рядом живет симпатичная, стройная женщина 
д о 30 лет, ж е л а ю щ а я , как и я, с о з д а т ь х о р о ш у ю 
семью. Мне 30 лет, рост 170, имею общительный 
характер , симпатичную внешность. Фотографию 
о б я з у ю с ь вернуть. 

Музыка шахмат 
Отдел ведет инженер Л. Г. Пшеничников 

На о б е п р е д ы д у щ и е задачи правильно ответили: Шипилов А., Новоселов П., Кар
пов В Шевляков Н.. Мачаховский Б., Коломиец И., Рогожинская H., Николаев П. 
По одной з а д а ч е решили Бельников Б., Д у н а е в В., Шумеляк А., Горбачев М., Буку-
сов С. 

ТВ 

а Т> с ЗГ е 
Б:Кр h4, Лев, ЛИЗ; 4:Kpg2 

Мат в 3 хода 

а Ъ с d е Г , 
Б:Кр hi, Ла2; 4:Kpfl, п. Ь4. 

Мат в 9 ходов, 

Решите 
квартет 

В предыдущем выпуске отдела 
вы познакомились с миниатюрами 
— в них число фигур на доске не 
превышает семи. А вот задачи и 
этюды с пятью фигурами и меньше 
называются малютками, которые в 
свою очередь делятся на дуэты, 
трио и квартеты. Четыре фигуры в 
квартете позволяют создать инте-_ 
ресные произведения шахматного 
искусства. Предлагаем читателям 
решить квартеты В. Шинкмана 
(№,N1) и В. Савченко (№ 2). 

Ответы на задачи («ММ» от 18 
марта 1989 г.). \ 

I. С. Лойд. 1. baK! Kp:g2. 2. КЬ6. 
С:Ь6 3. а8 Фх. 

II. В. Сизоненко. 1. Ке4! Угроза 
Kf6 + Kph6 3. Лдбх. 1... 6f8+ 
2gUI! Кр h6 3. ЛЬ8х. 1... Лаб 
2, g8Kl Л16+З. Ke:f6x. 

С У Б Б О Т А , 15 апреля 
Шестой к а н а л 

6.00. 120 минут. 8.05. Д о м а ш 
няя академия . 8.35. Л . Бетховен. 
Соната № 5 для скрипки и фор
тепиано. 9.00. «Времена г о д а » . 
Апрель. 10.00. « Р о д н и к и » . 10.30. 
Мультфильмы. 11.О0. «В странах 
социализма» . 11.30. Очевидное 
— невероятное. 12.30. Концерт 
а н с а м б л е песни и танца корей
ской народной армии. 13.00. 
Родительский день — суббота . 
14.30. Сегодня в мире. 14.4S. 
Фильмы с участием Андрея Ми
ронова. «Мой младший брат» . 
16.35. «15 минут из, ж и з н и ж е н 
щины». 17.00. Телемост Москва 
— Хельсинки. 18.35. М е ж д у н а 
родная программа. 19.35. Теле
фильм «Неизвестный* Чаплин». 
1-я серия (Англия) . 20.30. Вре
мя. 21.05. Спутник телезрителя. 
21.25. В субботу вечером. 22.15. 
Поег Борис Рубашкин. 23.35. 
Эхо: события недели . 23.50. Фи
нал Всемирного фестиваля ви
деомузыки. 

Д в е н а д ц а т ы й к а н а л 
7.30. Утренняя гимнастика. 

В О С К Р Е С Е Н Ь Е , 1G а п р е л я 
Ш е с т о й к а н а л 

7.30. Новости. 7.45. Ритмиче
ская гимнастика. 8.15. Тираж 
«Спортлото». 8.30. «С утра по
раньше» . 0.30. С л у ж у Советско
му Союзу. 10.30. «Утренняя поч
та» 11.О0. «Вокруг света» . Аль
манах . 12.00. «В гостях у сказ
ки» ( В Н Р ) . 13.25. «Музыкаль
ный киоск». I6.5S. Высшая шко
ла: острые углы перестройки. 
.14.40. Концерт Государственного 
ансамбля танца Абхазской АССР 
«Шаратын». 15.30. « В з г л я д » . 
Воскресный выпуск. 16.30. Сель
ский час. 17.30. « М е ж д у н а р о д 
ная п а н о р а м а » . 18.15. Мульт
фильмы: « Л е г е н д а о завещании 
мавра» , «Невеста с о л н ц а » . 
18.45. «Неизвестный Чаплин». 
2-я и 3-я серии. 20.30. Время. 
21,05. «Здравствуйте , доктор» . 
21.20. «Молодое кино». Украин
ская киношкола. 22.45. Новости. 

Двенадцатый к а н а л 
7.30. На зарядку становись. 

7.45. Документальные фильмы: 
« Д е р ж а т ь цель. . .» , «Из чего со
рока кашу варила?. . .» 8.25. 

П О Н Е Д Е Л Ь Н И К , 17 а п р е л я 
Ш е с т о й к а н а л 

С 05.00 д о 18.00 — профилак
тические работы. 18.00. «Детский 
час» с урокрм французского 
языка. 19.00. « Г о с б ю д ж е т : д о х о 
ды и р а с х о д ы » . 19.30. « Д в е ж и з 
ни, две с у д ь б ы » . Часть 1-я. 
20.30. Время. 21.05. «Две' жизни, 
две с у д ь б ы » . Часть 2-я. 22.10. 
Сегодня в мире. 22.25. Концерт. 

Д в е н а д ц а т ы й к а н а л 
С 05.00 д о 18.00 — профилак-

Теплофикационное хозяй
ство УЖКХ глубоко скорбит 
по поводу смерти МЕЛЬЧА-
КОВА Геннадия Федоровича 
и выражает соболезнование 
семье покойного. 

Приглашаем посетить 

15 апреля 
Дворец культуры и техни

ки. Театральный зал. 20.00. 
Дискотека. Дворец культуры 
им. С. Орджоникидзе. Гости 
пая. С 14.00 до 22.00. Рабо
тает игровой зал. Там же. 
11.00. Занятие клуба фило
фонистов. Комната 40. 16.00. 
Встреча членов клуба «Оп
тимист». Фойе, 3-й этаж. 
19.00, 21.00. Видеосеансы. 
Танцевальный зал. 19.00. 
«Весенний бал». Набереж
ная, 10. 10.00. Клуб «Метал
лург». 

16 апреля с 

Дворец культуры им. С. 
Орджоникидзе. Концертный 
зал. С 10.00 до 15.00. Го
родской смотр русской пес
ни. 

Культкомиссия 
профкома. 

Редактор 
Ю. С. Чередниченко 

7.45. Сельский час. 8.45. «По 
главной улице с оркестром». 
Художественный фильм с суб
титрами. 10.15. «Кинопублици
стика союзных республик» . 
Премьера документальных филь
мов «Есть у города д у 
ш а » , «Строим д о м » . 11.05. 
«Фараон» . 5-я серия. «По д о б 
рой воле» . 11.35. « Д о с к а » . Ко
медийный фильм. 12.05. « Р е ж и с 
сер Ингмар Бергман» . Д о к у м е н 
тальный фильм. 13.05. Реклама. 
13.10. Премьера документальных 
фильмов: «Жигули в конце ве
к а * . «Как д е л а , з а п о в е д н и к ? » . 
«Айкания-Нова. Знаки вины». 
14.05. «Телевизионный музыкаль
ный а б о н е м е н т » . «Класс профес
сора Янкелевича». Передача 4-и. 
15.15. Документальные фильмы 
фестиваля, «Гласность» , « Д и а л о 
ги». 15.45. « . . .До шестнадцати 
и старше» . 

ЧТ. 16.30. Снова о лекарствен
ных травах. 17.20. «Собаки» . 
Спектакль. 19.30. Спокойной но
чи, малыши. 19.45. Звучит на
родная песня. 

ЦТ. 20.30. Время. 21.05. Хок
кей. Чемпионат мира. Сборна-а 
С С С Р - с б о р н а я США. 23.20. Но
вости. 23.25. Футбол «Динамо» 
(Киев) — «Спартак» . .2-й тайм. 

«Тюлли». Х у д о ж е с т в е н н ы й 
фильм. 9.45; Поет Н . ' К у щ е н к о -
ва. 9.55. «На экране — с л у ж б а 
01». 10.30. «Если вам з а . . . » . 11.15. 
« З а п о р о ж е ц за Д у н а е м » . 12.35. 
«Четвертый в а р и а н т » . Об экспе
риментальной программе в сред 
ней школе № 104 г. Ростова-на-
Д о н у . «Оборванная нить». О 
проблемах с е л Черноземья, из 
которых уходит м о л о д е ж ь . 13.30. 
« Л ю д и на м о с т у » . Художествен
ный фильм. 15.10. Документаль
ные фильмы фестиваля «Глас
ность». 15.30. «Слоненок». Му
льтфильм. 15.40. Программа 
Свердловской студии телевиде
ния «Маршал Ж у к о в » . 16.45. 
Мультфильм. 17.25. С. Прокофь
ев. Концерт для скрипки с ор
кестром ре м а ж о р . 17.50. Фут
бол. Чемпионат СССР. «Динамо» 
(Киев) — «Спартак» . 19.30. 
Спокойной ночи, малыши. 19.45. 
«Песни родины Сергея Есенина». 
20.30. Время. 21 .05. «Здравствуй
те, доктор» . 21 .20. Хоккей. Чем
пионат мира. Сборная Финлян
дии — сборная ЧССР. '23 .35 . Но
вости. 

тические работы. 18.00. Челябин
ские новости. 18.15. Хоккей. Чем
пионат мира, с б о р н а я ФРГ — 
сборная СССР. 1-Й период. 18.53. 
Спокойной ночи, малыши. 19.10. 
Хоккей. Чемпионат мира, сбор
ная ФРГ—сборная СССР. 2-й и 
3-й периоды. 20.30. Время. 21.05. 
Экран документального фильма. 
Премьера. «Возвращение в де
сятый «А» , 

ЧТ. 22.05. Реклама. 22.10. Вось
мой канал. 

Коллектив Цеха горного 
транспорта глубоко скорбит 
по поводу смерти ветерана 
труда Т Р У Н И Л И Н А Николая 
Ивановича и в ы р а ж а е т собо 
лезнование родным покойно
го. 
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